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简单的快乐
文 l 燕巧    图 l 木羽乐

从女儿出生开始而热爱拍照，十一年过去，女儿逐渐长

大，照片越来越多，他说摄影其实就是一种生活态度，简单的生

活态度而已，拍真正想拍的东西，追求一种简单的快乐。木羽乐

是他女儿的名字，不过他一直用这个名字拍照，修图，分享。

木羽乐
摄影爱好者
木羽乐

摄影爱好者Q&A

Q:拍了女儿这么久，你看着她长大有什么感受？

A:拍得最多的人像就是女儿，我基本是不拍人像的。丫头

已经十一岁了，小时候在镜头前面很有表现欲，现在有自己的想

法了，最近特别反感拍照，只能偷拍，呵呵。虽然父亲不在镜头

中，但是父爱亲情从女儿的照片中却可以真真实实感受到。那些

可爱的温馨的瞬间怎么可能是留真馆能拍到的呢？

Q:作为一个摄影的人，你是否喜欢你所生活的连云港这

座城？

A:其实对江苏而言，在连云港生活的摄友还是很幸福的，有

山有水，足矣！不过作为街拍狂热分子，那是相当憋屈啊，恕我直

言，我更喜欢上海、北京、南京这样的人文气息浓厚的大都市，街

拍的素材会丰富很多，还有就是本地为数不多的老街古城这几

年也都拆迁消失了，这让我很难过，全部商业化的街道，千篇一律

的仿古建筑群，其实传达的信息正是传统文化和城市底蕴的流

失，失去了自己特色的城市也算是一种悲哀吧。

Q:我看到你几组《海上片影》，是上海的照片，经常过来

吗？对上海这个城市有什么感受呢？

A:其实很少去上海，最近一次只有一天不到的时间逗留，但

是很满足，因为那天天正蓝，运气比较好，拍了不少喜欢的照

片，上海的历史底蕴和人文气息使我十分迷恋，简直就是扫街者

的天堂，而且最近几年城市卫生环境也比以前好了很多，现代高

楼和传统建筑完美共存，作为国际都市发展得很快！

Q:摄影对你最初的意义，到现在成为一种生活态度，中

间一个变化的过程是怎样的呢？

A:最初的热爱应该算是来自于女儿的出生，为了记录下她

的每个可爱瞬间，在单反还未普及的时候，我就迫不及待买了一

部美能达的长焦卡片机，不过现在回忆，我除了拍摄女儿，当时

也是没日没夜地拍了一大堆的废片，热情到底是怎么产生的？真

的无从说起，这么多年，拍了十几万张的照片，热情非但没有消

失，反而愈发高涨，我想其实就是一种生活态度，简单的生活态

度而已，拍真正想拍的东西，喜欢有感觉的画面，追求一种简单

的快乐。一束光，一组线，几片色彩，一个有趣瞬间，家的温馨，家

人的温暖，世界万物都是值得拍下的东西，因此而获得心灵的愉

悦，就是这样。

Q:除了摄影平常还喜欢做什么？

A:音乐！其实我最享受的过程就是一边听音乐一边修

图，那真是最为放松的一种状态。很早就喜欢音乐，中学时代就

痴迷港台流行歌曲（那时候是听磁带），工作之后开始烧器材，有

太多的故事，曾经写过短篇小文纪念令人怀念的磁带。


